

# EL FARO DE LEÓN



AÑO III.-NUMERO 658

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 25 de noviembre de 1936

## La lucha por el honor de España

# El día de ayer fué de calma relativa, en el sector de Madrid, preparándose las fuerzas nacionales para ataques decisivos al corazón de la capital

Los rojos sin fuerza ni moral para intentar romper el cerco que los ahoga, continúan evacuando Madrid. - En los sectores de Talavera de la Reina, Robledo de Chavela, Santander y Vizcaya, el enemigo intentó pequeños ataques que fueron rechazados causándoles numerosas bajas. - También en el sector de Andalucía hubo una pequeña operación favorable a las fuerzas nacionales. - A última hora de la tarde la artillería nacionalista bate las posiciones rojas de Madrid. - Otras interesantísimas noticias

### El Aguinaldo del Soldado

La idea generosa ha sido lanzada a través del micrófono sevillano por don Manuel Siurot, que, bellamente, como sabe hacerlo con su palabra cálida y perfumada con todos los aromas de la oratoria, expuso la necesidad de que se piense un poco en el aguinaldo de los bravos soldaditos españoles que en los campos de lucha ofrecen su vida por la Patria, arrancándola del poder esclavizante.

La idea expuesta por el señor Siurot es digna de todas las consideraciones y no hemos de ser, nosotros, de los más reacios, sino, por el contrario, de los más entusiastas, alentando desde estas columnas la obligación moral que todos los españoles tienen de contribuir con un pequeño esfuerzo a endulzar un poco la Noche Vieja en los frentes de lucha, donde los combatientes, lejos del confort de sus hogares y del amor de su familia, forman la barrera infranqueable que permite a los de la retaguardia no privarse de la satisfacción de esa noche legendaria, tan propicia a los disfrutes familiares.

Ellos, por la Patria, renuncian a las dulzuras de la familia y son los vigilantes centinelas que sufriendo las inclemencias del tiempo hacen que los demás, aquellos que estamos en la ciudad, podamos disfrutar de la Nochebuena, sin alterar el ritmo habitual del disfrute.

Pavos y pollos desfilarán por las mesas de blancos manteles en un ambiente tibio y confortable, mientras allá lejos, en los campos de batalla, una juventud pujante y briosa, carece de esas comodidades y esos placeres, a la vez que ponen en peligro su vida por reconquistar a España, por salvar a España de las garras del marxismo destructor.

Todos los españoles deben cooperar con generosidad, con desprendimiento, a la iniciativa lanzada por don Manuel Siurot, haciendo que el Aguinaldo del Soldado tenga una clara exposición de patriotismo. De patriotismo y de amor para aquellos que luchan por nuestro bienestar y por el bienestar de nuestros hijos.

una sucursal de la Policía soviética. Oh delicias de los paraísos soviéticos!

Además de los cónsules de Perú y Brasil, también los de Guatemala y Chile han abandonado Barcelona.

El ministro de Chile en Ginebra ha recibido instrucciones de su Gobierno para que por intermedio de la Cruz Roja Internacional, solicite del Generalísimo Franco una zona neutra en Madrid para que se cobijen sus trescientos súbditos que se hallan en la capital.

También los Estados Unidos ha mandado cerrar su Embajada en Madrid y ha dado orden a sus representantes diplomáticos para que abandonen la capital.

Según el "Dayli Telegraph", periódico londinense, hubo discrepancias entre los Gobiernos de Inglaterra y Francia, porque el primero se hallaba dispuesto a reconocer al Gobierno de Burgos, mientras el que preside monsieur Blum se oponía a ello.

Los argentinos residentes en Zaragoza se han dirigido a todos sus conacionales residentes en territorio español liberado de la barbarie roja, para que en los consulados de su país estampen sus firmas pidiendo a su Gobierno el reconocimiento del Gobierno del general Franco.

En París anuncian que ha sido nombrado ministro del Interior en sustitución del difunto Salengro, el señor Max Dorman.

El Sindicato de obreros de artículos de viaje de París se ha declarado en huelga, pidiendo que no se les aplique la escala móvil de salarios.

También se dice que la Prefectura del Sena está realizando una encuesta para poner en claro los disturbios registrados en el día de ayer en la fábrica de jabones de Lille.

Como se ve, en Francia continúan las delicias del frente popular con su secuela de huelgas y disturbios.

### COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

Comunicado oficial del Ejército del Norte. Situación general hasta las veintidós horas del día 24 de noviembre de 1936.

Nuestras fuerzas han actuado en la jornada de hoy en los sectores de Vizcaya, Alava y Burgos, de la sexta división, donde se han rechazado varios intentos de ataque enemigos, y en los dos sectores, norte y sur, de la séptima división.

En el sector norte de esta división se han resistido duramente dos ataques dirigidos a nuestras líneas por el enemigo desalojándole de una de las avanzadillas, haciéndosele treinta muertos y cogiéndole algunos prisioneros.

En las restantes divisiones sin novedad.

Continúa la situación sin modificación en su aspecto de conjunto.

#### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información

Salamanca. — (Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 24 de noviembre de 1936).

#### EJERCITO DEL NORTE

Quinta división. — Sin novedades dignas de mención.

Sexta división. — El enemigo atacó en el frente de Santander, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Séptima división. — El enemigo en el día de hoy intentó llevar a cabo un nuevo ataque contra Robledo de Chavela, rechazado y desalojándole de una avanzadilla donde abandonó treinta muertos, un prisionero y más de cincuenta fusiles.

Los muertos enterrados en este lugar, entre el día de ayer y el de hoy, pasan de ochenta, entre ellos el jefe que mandaba la fuerza enemiga.

En el frente Sur de Talavera de la Reina se intentó, por el enemigo, llevar a efecto un ataque con infantería y tres baterías que fué rechazado por nuestras tropas y perseguido el enemigo por nuestra aviación que le causó numerosas pérdidas, huyendo hacia los Navalmorales.

Octava división y división de Soria. — Sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR

En Andalucía, en Fuente Tejar, el enemigo que había, en el día de ayer, hecho acto de presencia, hostilizando este pueblo, fué sorprendido por nuestras tropas, haciéndole huir a la desbandada y dejando en nuestro poder algunos muertos, una ametralladora, un mortero, veinte cajas de municiones y el rancho preparado para las comidas, que fué tomado por nuestras fuerzas, pasándose a nuestras filas un cabo con otro mortero y soldados con armamento.

### CONTINUA LA EVACUACION DE LA POBLACION CIVIL DE MADRID POR GRADO O POR FUERZA

Los marxistas saquean los tesoros culturales de la capital

Radio Club Portugués.—Continúa evacuándose la población civil de Madrid, por grado o por fuerza.

También comunican de Madrid que el quinto regimiento de milicias populares se ocupa de poner a salvo todos los libros, pergaminos etc., del Instituto Cajal, los archivos y textos de las bibliotecas Menéndez Pidal, del Río, Gómez Moreno y otras a fin de poner a salvo de los riesgos de los bombardeos los tesoros culturales.

Como se ve, los marxistas están seguros de la caída de Madrid, puesto que se llevan cuanto de valor hay en la capital y a salvo tampoco lo pondrán, sino que lo que se realiza es un verdadero saqueo, un robo en los tesoros artísticos y culturales como antes se realizaron en los depósitos de oro del Banco de España.

LOS SOLEMNES FUNERALES DEL REY CONSTANTINO DE GRECIA Y SU CONSORTE

Atenas, 24.—Con asistencia del soberano, del príncipe heredero, de príncipes y princesas, autoridades y Cuerpo Diplomático, se celebraron en la catedral solemnes funerales en sufragio del Rey Constantino de las reinas Olga y Sofía.

EL MARISCAL BADOGLIO PASA REVISTA A UN BATALLON DE CAMISAS NEGRAS

Trni, 24.—Ha llegado a esta población el mariscal Badoglio, que, después de haber sido recibido por las autoridades, pasó revista al batallón de Camisas Negras que regresa de África Oriental.

### CRONICA DE GUERRA

## ¿PARA QUE SIRVEN AHORA LOS FUSILES?

EL ENEMIGO EMBOSCADO Y PARAPETADO TIENE QUE SER BATIDO POR LA ARTILLERIA Y LA AVIACION. - LA CONQUISTA DE MADRID NO ES POR CASAS, SINO POR PISOS. - MILES DE MILICIANOS ROJOS HUYEN POR LA CARRETERA DE VALENCIA. - EL MADRID ROJO AGONIZA...

Radio Nacional de Lisboa.—(De nuestro enviado especial). Avila, 24.—Las fotografías que me han enseñado en Cuatro Vientos de Madrid despertaron mi curiosidad. Quiero ver nuevamente Madrid de cerca, con mis propios ojos, sin gemelos.

Los cinco kilómetros que me separan del Puente de Segovia los recorro rápidamente. Casi no me fijo en la belleza de los edificios madrileños, ni en la majestuosidad del Palacio Real que se alza frente al Puente de Segovia, ni en la gallardía del Palacio de la Prensa, ni en el rascacielos de la Telefónica.

Lo que deseo ver no pueden verlo mis ojos todavía, pero el periodista tiene la obligación de ver de reconstruir, sin fantasía, con honrada comprensión lo que es la guerra dentro de Madrid.

Oigo una frase a un morito de Regulares, con quien camino hasta la Casa de Campo.

Silban las balas a nuestro alrededor. El morito se despidió de mí. Entra en una casa donde le espera su coronel que le mandó a por cigarrillos.

Continúa el silbido de los proyectiles que quieren cazar nuevas vidas para su colección trágica.

El enemigo se halla protegido en casas, en barricadas, No asoma la cara. Para combatirlos, están los cañones y los aviones. Sólo después de los bombardeos, cuando se ha obligado al enemigo a descubrirse es cuando carga la infantería protegida por los carros de asalto.

Recorro la Casa de Campo, aunque sin acercarme al Manzanares, que es el sitio peligroso.

Charlo con un simpático capitán de Regulares.

—Conozco por experiencia lo que es la lucha dentro de Madrid.—me dice—.

### ATENCION

Se pone en conocimiento de los creadores de conejos que pudieran interesarles, que el Laboratorio de Análisis de la zona, Carretera de la Hípica, de Teñuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables de once a una de la mañana, al expresado Centro.

El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

### CRONICA DE GUERRA

## Madrid es una fortaleza y tomado el foso, que es el Manzanares, está virtualmente rendida

La conquista del Palacete de la Moncloa facilita el abastecimiento. - Se entregan cuarenta y dos milicianos a las fuerzas nacionales. - Manifestaciones de mujeres que piden la rendición de la capital. - En la noche última los rojos atacaron el sector del barrio de los Basureros a Carabanchel Bajo, siendo rechazados violentamente. - Se tomaron varias casas cargando con bombas de mano y a la bayoneta. - El día lluvioso y con niebla dificulta las operaciones

Radio Club Portugués. (De los enviados especiales del "Diario de Lisboa"). Frente de Madrid, 24. -- Las tropas nacionalistas procedían esta mañana a rectificar posiciones para afianzarse antes de realizar nuevos avances a fondo.

Con la conquista del Palacete de Verano de la Moncloa, al norte de la ciudad, se ha protegido con toda eficacia el puente de barcas sobre el Manzanares, lo que permite hacer con toda normalidad los abastecimientos a las fuerzas nacionalistas que se hallan en el interior de Madrid.

Nos informamos que ayer tarde se entregaron cuarenta y dos milicianos, accediéndose a las proclamas del generalísimo Franco, concediendo el perdón a los que se entregasen con el armamento.

Fueron trasladados a Navalcarnero, donde se les interrogó. Uno de ellos declaró que son muchos sus camaradas que quieren imitarles, entregándose a las fuerzas nacionales, accediéndose al perdón ofrecido por el general Franco y que lo harían en cuanto tuviesen oportunidad de escapar a la vigilancia de los indeseables extranjeros.

Otros manifestaron que se han celebrado manifestaciones especialmente de mujeres, pidiendo la rendición de la ciudad e injuriando a los dirigentes por llevarse a sus hijos a servir de carne de cañón mientras los ministros huían a Valencia.

Una de estas manifestaciones se formó en la Plaza de San Miguel pretendiendo dirigirse a la Puerta del Sol, para protestar y pedir la rendición ante el ministerio de la Gobernación, pero fué disuelta a tiros por los indeseables extranjeros.

Esta mañana nos ha recibido el general Varela declarándonos que Madrid estaba virtualmente tomado.

—Madrid -- dijo -- es una fortaleza y el río Manzanares es su foso y la táctica militar dice que cuando se ha tomado el foso se ha tomado, también, la fortaleza.

Agregó el invitado jefe nacionalista que en Madrid pronto solo habrá un problema policiaco y que hoy, en realidad, no hay más que el humanitario.

—Hay interés -- sigue diciendo -- en evitar la destrucción de la ciudad y en causar el mínimo de víctimas. Nos sería fácil tomar la ciudad en breve plazo pero de una forma violentísima y eso es lo que tratamos de evitar. Por ello las fuerzas naciona-

### BOMBARDEO AL PALACIO REAL Y A LA TELEFONICA

Berlin.—Los marxistas madrileños se han hecho fuertes en el Palacio Real, situado en la plaza de Oriente y las fuerzas nacionalistas, a pesar de sus deseos de no causar daños en esta joya arquitectónica se han visto precisados a bombardearlo violentamente.

Igualmente es objeto de los bombardeos aéreos y artilleros el edificio de la Telefónica, donde los rojos han instalado cañones anti-aéreos.

### TRATANDO DE HUMANIZAR LA GUERRA CIVIL DE ESPAÑA

Ginebra.—En cumplimiento de las instrucciones recibidas de su Gobierno el representante de Chile se ha entrevistado con el presidente de la Cruz Roja Internacional, con quien trató de la humanización de la guerra civil en España y especialmente de lo que se refiere a la población civil de Madrid y la creación de una zona neutra para los extranjeros.

Evidentemente la situación de la población civil de Madrid es mala, pero a nadie se puede culpar de ello más que a los marxistas que sin valor para luchar

en campo abierto han convertido la capital en una fortaleza para ampararse en las mujeres y edificios, para luchar como pistoleros y no como soldados.

A quien debieran dirigirse esos representantes extranjeros y la Cruz Roja Internacional es a los dirigentes y dirigillos rojos para escupirles a la cara su cobardía y decirles que acepten la lucha en campo abierto, a pecho descubierto, como hombres y no como fieras que buscan la defensa en su cubil.

### SE CONCEDE UNA CONDECCION A UNA BANDA IRREGULAR DEL TIGRE

Addis Abeba, 24.—El virrey de Abisinia entregó la Cruz de Guerra al valor militar, a una banda irregular del Tigre que mandaba el Daggiac Togli Mesclascia.

### LA GUARDIA DE LOS CONSULADOS FRANCESES EN ETIOPIA ABANDONA EL PAIS

Dire Duna, 24.—Ha salido la compañía de senegaleses y la sección de autoametralladoras, a las cuales ha rendido honores una compañía indígena italiana, estando presentes en el acto las autoridades civiles y militares.

### DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Hospital de Granada

ESPECIALISTA EN FIM.

SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Casa su clínica en la Plaza de Africa número 12

Consulta de 11 a 1. Económica de 8 a 9.—Teléfono 8-4-7

### Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5  
Teléfono 75 9

Próximamente se trasla

da al número 11 de la

misma calle.

# Información general de Ceuta

## Nuestra estación de autobuses

Ya iba siendo hora de que Ceuta, esta ciudad, calificada en muy distintas ocasiones de "Ceñicienta", tuviera para sí, algo, con que poder presumir aun cuando más fuera, con coque- ría modesta.

Ceuta ha sido, como todos sa- bemos el blanco de los tiros que cualquier antojadizo ha queri- do disparar.

Ha sido también el juguete de todas las ambiciones, pero no juguete de niño juicioso y edu- cado, sino de niño "bien", que a la sola vez de hacer funcionar su resorte lo ha tirado contra un rincón.

Ceuta, para mayor desgracia suya, fué en todo momento el co- nejo de indias, de cuyas experien- cias triste es confesarlo nada práctico se consiguió.

Ceuta, en fin, ha sido lo que cada cual quiso.

Ahora bien. Creemos de buena fé que en lo sucesivo se han terminado ya esas experiencias, sobre todo su cuerpo.

Nos parece y quiera Dios no vayamos equivocados que a Ceu- ta se le ha reservado ya un pue- to de honor en la nueva era de resurgimiento. Se la ha reser- vado en el nuevo Estado un de- recho que le corresponde para que en breve plazo se permita codearse aun cuando nada más sea con coque ría modesta con otras poblaciones dignas de los nuevos hombres que las transfor- man.

Y puesto que de Ceuta hablan- mos, nos referimos hoy a su Estación de Autobuses.

En la tarde de ayer, amable- mente invitados por el Presi- dente de la Comisión de Obras, don José Molla, recorrimos to- das las dependencias que com- ponen el todo de la Estación de Autobuses y que acaso, sea la primera en España edificada pa- ra tal fin.

Dicha Estación que a parte de otras obras de ejecución, repre- senta para nuestra ciudad el principio de esa era de resurgi- miento a que nos referimos, ofrece un magnífico aspecto.

Su arquitectura de puro es- tilo cubista, la distribución de sus dependencias, con arreglo a las necesidades para que se des- tina; el sitio en donde se ha enclavado por cuánto llena un hueco en esa Plaza de Colón que siempre estuvo llamada a ser una de las más importan- tes en el centro de la ciudad; todo el edificio en sí, lo halla- mos maravilloso y sobre todo, práctico.

La citada Estación, cuenta con seis amplias cocheras, re- partidas por los extremos de tal forma que al contrario de lo que ocurre en otros casos, no se tocarán los autobuses. En el interior del edificio, existen dos amplios locales que son destina- dos, uno para despacho de bi- letes y otro para Bar.

Esto es la planta baja.

En la alta, otros dos locales que forman el primer piso, dis- tribuidos también, sobre el igual que los de abajo para depositar las diferentes mercancías y equi- pajes del viajero, las cuales, sin el menor atropello son de- positadas sobre la misma cubier- ta del autobús, que ya se ha cal- culado irá a caer sobre la altu- ra de una bisera que posee el edificio.

Esto a un lado y a otro, la con- tinuación del bar en donde se colocarán los veladores corres- pondientes ya que en la planta baja sólo se podrá permanecer a pie. Sobre esta misma pieza ó local del bar, se encuentra una terraza, alegre y ventilada, para terminar por convertir aquello en una verdadera deli- cia y por último, en contraste manifiesto, pero a su vez muy bien ideado, irá el Conservato- rio.

Si, señores el Conservatorio que aun cuando parezca men- tira queda en situación aislada con respecto a la Estación a que nos referimos.

Cuenta éste con varias aulas distribuidas perfectamente y en el centro de la planta edificada va un gran salón con su escenar- io al fondo y como es lógico permitirá ser utilizado con su- mo provecho a los fines de es- cuelas propias de ese Conser- vatorio.

En fin, que tanto propios como extraños aprobarán en su día; en el día de su funciona- miento, esa magnífica idea de dotar a Ceuta de una Estación de Autobuses. Primera acaso en España y sobre todo, digna de nuestra población.

## Jefatura de Policía

### PERDIDA DE DOS BILLETES

En la Jefatura de Policías se ha presentado doña Africa La- ra Pegé, de 68 años de edad, con domicilio en la calle Alfau nú- mero 2, manifestando que en la vía pública se le han extraviado dos billetes de Banco de España de cien pesetas, por si alguien los hubiese encontrado se les devolviera.

### UN RELOJ DE PULSERA

E l joven de 15 años de edad Antonio Cañete del Río ha hecho entrega en la Jefatura de Policía, de un reloj de pulsera de señora encontrado en la vía pública.

Este joven es dependiente de comercio y tiene su domicilio en Jaú.

El citado reloj se encuentra en dicha Jefatura a disposición de la que acredite ser su dueña.

## Central de Telegrafos

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Central de Telegrafos se encuentran detenidos los siguientes despachos:

De Utrera, para Antonio Torres, P. Heras núm. 19.

De Oviedo para Sadio Lid Mohamed, ciudad de Rubino.

De La Línea, para Antonio Lechuga, Cuartel de Ingenieros.

De Villa Sanjurjo, para Lola Galan, Plaza de Abastos vieja.

De Oviedo para Dolores Galin, Soberanía Nacional 6.

De Talavera, para Sra. la Torre, Teniente Pacheco 14.

De Ilesca, para Maruja Torres, Pabellón Otero 25.

De Saalmanca, para Alla Ban Tumajamen, Angulo.

De Algeciras, para Mateo Alvarez Gomez, Santa Cruz 5.

De Toledo, para Angela Briaga Alfau 14.

De Oviedo, para Maria Fernandez.

De Trigueros, para Magdalena Pedro, Canaleja 4.

De Jerez de la Frontera, para José Dominguez, Alferez Cazadores 8.

De El Ferrol, para Cesar Muniz, Guardacosta Kert.

De Toledo, para Fatima Hamir Angulo.

De Cutian, para Gabiza Chau ra, Angulo.

De Valladolid, para Vicente Oyargue, Transmisiones.

## Central de Telefonos

### REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se efectua- ron en el registro civil las si- guientes inscripciones:

Nacimiento ... .. 1

Casamientos ... .. 0

Defunciones ... .. 0

## El Jardín de San Amaro

Los trabajos para terminación definitiva de las obras de estos jardines parece ser que han de tomar en fecha próxima un gran impulso, haciendo que de una vez quede aquel lugar hermosa y en todas sus partes embe- llecido.

Ya han terminado los desmon- tes de los locales en que se en- contraban instalados el Parque de Bomberos, con lo que la parte baja del citado jardín quedaba bastante ampliada a la vez que con las obras que se efectúan ganará en vistosidad y recoigi- miento.

No es de extrañar que ello sea, de ese modo definitivo, con el objeto, que nuestra plaza cuente con un lugar más de expansión.

## TRASPASO

INFORMES  
CASA DE MODAS  
CONSTITUCION NUMERO 12

## Compra-Venta

CASA J. SALES  
Pasaje Romero, 16. CEUTA

## Un hecho plausi- ble

Por don José Ibañez fué re- cogida en la vía pública, Cami- la Aijen, natural de Málaga y de 35 años de edad. Este señor la condujo cuidadosamente a la Clínica de Urgencia por creer que se encontraba enferma, y ser éste el primer centro be- nefico que se encontrara pero al llegar allí le diagnosticaron el que padecía de una gran in- inición.

En aquel mismo lugar se le prestó el mayor cuidado, y el señor Ibañez, la socorrió con grandesa.

Es muy de aplaudir este ges- to de don José Ibañez, que ha- llergado a conocimiento del pú- blico por tener al llegar al Dis- pensario estado público puesto que nos consta es de los que más atiende en ésta a los ne- cesitados.

## Juzgado Muni- cipal

En el día de ayer se efectua- ron en el registro civil las si- guientes inscripciones:

Nacimiento ... .. 1

Casamientos ... .. 0

Defunciones ... .. 0

## La actualidad de- portiva

### PARTIDO BENEFICO

El próximo domingo tendrá lugar en el Campo Municipal un partido de fútbol de carácter benéfico.

Serán enfrentados, una selec- ción de los equipos Africa Ra- cing y el Ceuta-Sport.

Los ingresos de este match irán a engrosar los fondos lla- mados de Reconstrucción Na- cional y el partido estará pa- trocinado por la Cámara del Co- mercio de esta plaza.

Otro día daremos a conocer la alineación de los dos ban- dos contendientes.

## Por nuestros ci- deos

Por las empresas del Salón Apolo y Teatro Cervantes, se viene ofreciendo a diario ex- celerentes programaciones cine- matográficas.

Últimamente hemos podido ver en el primero de los citados coliseos, la magnífica produ- ción titulada "Un chico millonario", de la que es principal protagonista el saladísimo co- mic de los "ojos saltones" Ed- die Cantor.

En el Cervantes, "El cantan- te de Nápoles", un film en es- pañol que nos presenta por primera vez sobre el lienzo platea- do de la pantalla, al gran can- tante, Enrique Caruso.

En este último Coliseo tam- bién se ha proyectado la diver- tida cinta "Campeón ciclista", de la que hace una acertada y graciosísima interpretación el fa- moso cómico Joe E. Brown "Boca- zas".

Con programas como estos, huelga decir que el público acude a diario a ambos cinematógrafos, de los que sale satisfechísimo.

## Compra-Venta

CASA J. SALES  
Pasaje Romero, 16. CEUTA

## En la Clínica de Urgencia

Han sido ayer asistidos en este benéfico establecimiento:

—Juan Mejias, natural de La Línea de 6 años de edad, de la fractura completa de la clavi- cula izquierda por su tercio me- dio, producido casualmente.

—Juan Lara, natural de Ceu- ta, de 1 año de edad, de dos he- ridas contusas, una de dos cen- tímteros y otra de uno en el párpado del ojo izquierdo.

—Mohamed Ben Hamet, natu- ral de El Bli, de 23 años de edad, de una herida punzante en la cara plantar del pie iz- quierdo.

—Pedro Arrebola, natural de Alfamara, de 19 años de edad, de distención muscular en la mano derecha.

—Francisco Rodríguez, natu- ral de Ronda, de 36 años de edad, de quemaduras de primer y segundo grado en el dorso del pie izquierdo.

—Antonio Rodríguez, natu- ral de Ceuta, de 24 años de edad, de una herida incisa en la cara dorso palmar y muñeca de la mano izquierda.

## Cantina Escolar de San Amaro

Día 24 de Noviembre de 1936

RACIONADO DESAYUNO	
Raciones de niños	207
Raciones de niñas	206
TOTAL	413
ALMUERZO	
Raciones de niños	242
Raciones de niñas	264
TOTAL	506
Total de raciones	919

Mérida.—Almuerzo, Sopa de fideos, Cocido, Pasteles.  
Desayuno.—Café con leche y panecillos.

## Hospital de la Cruz Roja

Movimiento de enfermos ha- bidos durante el día de ayer.

Existencia anterior	124
Entrados	5
Suman	129
Salidos	2
Quedan	127

## Noticias varias

### BIENVENIDO

De nuevo se encuentra entre nosotros el Agente de Policía Sr. Lacalle, destinado a prestar sus servicios en esta Jefatura.

Sea bienvenido el citado fun- cionario al que le enviamos nu- estro saludo.

### ILUMINACIONES

Han instalado también ilumi- naciones para conmemorar la en- trada de nuestras fuerzas en Ma- drid, don Antonio Sánchez, su domicilio particular y la tahona establecida en el número 8 de la calle Mendez Nuñez.

### BIENVENIDO

Se encuentra entre noso- tros, procedentes del frente de operaciones, los jóvenes falan- gistas, hijos del laureado gene- ral don León del Real, a los que les enviamos nuestro cariñoso saludo.

### REGRESADO

De Jerez y otras poblaciones de la Península ha regresado a ésta el oficial retirado del Ejér- cito y gestor municipal don Jo- sé Cózar.

## El estampillado de billetes

Comenzó en el día de ayer el estampillado de los billetes de Banco, en cumplimiento del de- creto, ya conocido, con el que nuestras autoridades, las legiti- mas de España, se oponen, en lo posible, a esos robos inicuos de que ha sido víctima el Banco de España, por los ruñanescos dirigenes rojos.

Las entidades bancarias de la localidad, han puesto, una vez más de manifiesto, su espíritu de colaboración en la obra em- prendida y han dado a los ceu- ties el máximo de facilidades, habiendo traído de la sucursal del Banco de España de Tetuán buen número de billetes ya es- tampillados, que han ido cam- biando a los que, formando co- las llevaban a los Bancos, los bi- letes que aun no tenían la con- trefecha de validez.

Indudablemente merece elo- gios la actuación de nuestras entidades bancarias, ya que han facilitado considerablemente el cumplimiento de lo ordenado por la Junta Técnica Nacional.

Por conversaciones que hemos sostenido con dos empleados de distintos Bancos, podemos infor- mar que en días sucesivos se da- rán el mismo género de facili- dades y que el estampillado de los billetes ha de suponer una molestia infinitamente pequeña máxime teniendo en cuenta la gran obra que se realiza, pues- to que se dejan sin valor esos millones de pesetas robados por los marxistas del Banco de Espa- ña y puestos en circulación des- pués del 19 de julio.

Indudablemente con el estam- pillado y las acertadas disposi- ciones citadas por el delgado del Gobierno Nacional de nuestra ciudad, relativas a la prohibi- ción de atesorar plata, el pro- blema del cambio últimamente creado en nuestra ciudad ha de desaparecer por completo.

## SOLICITAN MADRINA DE GUERRA

El sargento habilitado Fran- cisco Aguilar Pérez; cabo Ceci- lio Lancador y el soldado Juan Díaz de la Cruz, del regimiento Infantería Serrallo núm. 8, se- gundo batallón primera compa- ñía, por cuyo favor le damos las más expresivas gracias.

Zoco el Arbaá, 21-11-36.

## Falange Española de las J. O. N. S.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y simpati- zantes que tienen recibos pen- dientes, que para mayor faci- lidad, y en el término de ocho días, podrán pasar por esta Sección de Prensa y Propaganda para poder retirarlos, sin excu- sas, admitiéndose cuantas recla- maciones sobre el particular se hagan.

Pasado dicho plazo, serán he- cho públicos los nombres de los que no lo hayan retirado, y con las sanciones a que haya lugar. Horas de oficinas: de 10 a 12 y de 3 a 7 de la noche.

Ceuta, 24 noviembre de 1936. [Arriba España!]

## Relación de donativos por una sola vez para la Centuria del frente:

D. Antonio Hernández, pesetas cinco.  
D. Juan Hunerberg, pesetas veinticinco.  
D. Juan Muñoz de Luna y Gar- cía, pesetas cinco.

Donativos recibidos en pre- ndas para la Centuria del frente.  
D. Juan Roselló, un par de botas de goma y un traje de punto.  
D. Antonio Hernández, un par de botas de goma.  
Señora de Beffa, un par de botas de lana, dos pares de cal- cetines de agua.

## SECCION FEMENINA

Se ha recibido en esta Sección seis emblemas de níquel ob- sequio de don José Santis.

Nota: Se pone en conocimien- to de todas las camaradas que tengan recibos atrasados se pa- sen por estas oficinas para po- der retirarlos en el término de ocho días. Pasado dicho plazo serán hechos públicos los nom- bres de las que no los hayan

## Comunión Tradicionalista

Con el fin de proporcionar las prendas correspondientes a los Requetés para el frente, esta Comunión Tradicionalista ad- mite cuantos donativos quieran remitirnos, tanto en tela kaki, boina roja, correaes, borlas amarillas, calzado y metálico, bien entendido que dados los postulados de esta Comunión, no po- demos admitir otros donativos que de personas simpatizantes de nuestro santo lema de Dios, Patria y Rey o por lo menos de Dios y Patria, como tampoco podemos admitir donativos de perso- nas que hayan pertenecido a Asociaciones secretas, contraria a nuestros ideales.

El Jefe de la Comunión  
M. Carmona

Los donativos se reciben en Obispo número 5, de 4 a 7 tarde.

## ORDEN DEL DIA 25 DE NO- VIEMBRE DE 1936

Artículo Único.—Como ampli- ción del artículo segundo de la Orden de estas Milicias del día primero del actual, se hace sa- ber al personal, que puede usar también como prenda de abri- go, la chliaba azul.

SERVICIO PARA MAÑANA  
Sección motorizada (conduc- tores)

De 8 de la mañana a 4 de la tarde, Rafael Durán.  
De 4 de la tarde a 12 de la noche, Juan Menéndez.  
De 12 de la noche a 8 de la mañana, Enrique Hernández.  
Motorista, Fernando Enriquez.

## SERVICIO DE NOCHE

Jefe de Falange.—Camarada Homs.  
Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas de la segunda Falange.  
Patrulla de vigilancia en in- terior de la población: 2 camara- dadas de la primera Centuria.  
Patrulla de vigilancia en Jaú: 2 camaradas de la segunda línea.

El servicio deberá encontrarse montado a las 2030 horas.

GUARDIA DE LA FORTALEZA DEL HACHO  
Jefe de Falange: Camarada Garea.  
Segunda Falange, tercera Cen- turia, primera Línea.  
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.  
El subjefe local de Milicias,  
Constantino Nieto

## CERVANTES

Continua de seis a doce Estreno en Ceuta de una ver- dadera maravilla del cine ale- mán contemporáneo. HISPANIA TOBIS, presenta al formidable galán ADOLF WOHLBRUCK en la adaptación cinematográfica de la célebre novela

YO FUI JACK MORTIMER  
obra maestra del celebrado di- rector germano CARL PROE- LICHT. Los mismos elementos té- cnicos y artísticos que hicieron galán ADOLF WOHLBRUCK en la adaptación cinematográfica de la célebre novela

YO FUI JACK MORTIMER  
El drama misterioso de una no- che de pesadilla lleno de inte- rés creciente, y honda emoción. Una película digna de que usted la vea

Próximamente: "María Luisa de Austria" por Willi Forst. "Ga- rras y colmillos", grandes caer- rias por el temerario Frank Busch. "Al compás del corazón", por Jack Oakie y Lyda Rober- ty.

## UNA SUGERENCIA

## Algo sobre la Pla- za de Toros

Me ha sugerido el tratar de este asunto el ver como en todos los pueblos de España, que cuen- tan con Plaza de Toros, se vien- nen organizando con frecuencia espectáculos taurinos, cuyo in- greso íntegro, se dedica a las ne- cesidades del Ejército español, que tanto precisa de la ayuda económica en estos momentos.

Las corridas de Toros consti- tuyen una fuente de ingreso consi- derable.

Aquí en Ceuta, por imposibi- lidades de la Plaza, que todos sa- bemos se encuentra en estado ruinoso no hay que pensar, de momento, en organizar una de las corridas patrióticas a que antes hemos aludido. No obstante en torno a este asunto bien pue- de desarrollarse el tema de la necesidad de construir una Pla- za; y aunque muchos creen que las circunstancias no son las más apropiadas, no hay tam- poco que perder de vista que la normalidad existente en todos aquellos sitios ocupados por el glorioso Ejército Nacional, han

## que revestirla de todos los atributos. Ceuta, por ejemplo vive, pensando, es cierto, en la guerra, con un espíritu de patriótico anhelo; pero también Ceuta desar- rolla la normalidad de su vida ciudadana, y a esta normalidad hay que darle todo su colorido y toda su expresión.

## Además existe un problema que tan poco puede perderse de vista y es el problema del tra- bajo que aquí pudiera tener una parte de solución, si se pensara en la construcción de una plaza de Toros, que a la vez llenaría la necesidad de la afición.

## No es de extrañar que ello sea, de ese modo definitivo, con el objeto, que nuestra plaza cuente con un lugar más de expansión.

## Lea V. «EL FARO»

Aviso a los consumidores de la Leche Condensada

# EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual  
El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del título el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLEMO TRUNIGER". RE presentante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiá de en absoluto de cuan- to os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEPID FOLLETTS A

M. Fernández Benítez S.L.

Pablo Iglesias, 3. MELILLA 1.- CEUTA Soberanía Nacional, 48  
Luneta, número 87, en TETUAN y Sanicard, 9, en TANGER

CAFE-BAR

# VICENTINO

Pastelería y Repostería. Restorán  
PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

¿Queréis tomar un café exquisito?  
Compradle a

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

# VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la "SHELL"

Sociedad Petrolífera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:

## BLAND LINE

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:

### CUARENTA Y OCHO PESETAS TONELADA

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.

F RMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

# Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 81.- Teléfono 809

Anúnciese en "El Faro de Ceuta"

# Ramón Weil y Hermano

Depositario de la

## CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas -  
Agua Carbónicas y Jarabes  
VERMOHUT MARTINI & ROSS  
Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

# La Espiga de Oro

PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.-Teléfono. 478-Ceuta

# INFORMACION GENERAL DE TETUAN

Delegación: Calle del General Aranda, 11 (entresuelo derecha). - Apartado de Correos, 61

## TEMA DEL DIA

TRABAJO Y DEPORTE

Ha caído en nuestras manos una revista italiana dedicada al deporte de las juventudes trabajadoras de la noble nación fascista. Y en ella observamos cómo esa segunda educación de todo ser humano, es cuidada con la mayor atención. Los obreros de Italia, a ejemplo de los de Portugal y alemana con otra de análogo nombre, poseen adecuados medios, unos de sentido colectivo, es decir, organizado y controlado por ellos y otros con la intervención del Estado, para dedicar unas horas al día al deporte en sus más variados aspectos y anualmente viajes al extranjero, al interior del país, excursiones, etc.

Aparte de la educación física que en estos países sujetos al régimen fascista se da a la juventud encuadrada en las milicias infantiles y adultas existen otros métodos dedicados especialmente a los trabajadores, atenuando los efectos fisiológicos que un trabajo constante producen siempre en el organismo humano. Dice un autor que a pesar de ser sencillas las operaciones que algunos obreros tienen que ejecutar, siendo siempre iguales, se pierde mucha inteligencia, iniciativa y hasta sus mismos órganos se desarrollan con desigualdad, produciéndose, en definitiva, una degeneración física, intelectual y moral. Y a esto se tiende con las organizaciones deportivo-culturales que pudiéramos llamarle a semejanza de algunos países "Después del trabajo". El cuidado metódico que exige la raza, preocupa a todos los Gobiernos conscientes y les mueven a mejorar notablemente, no sólo las condiciones de higiene y salubridad en que se desarrolla el trabajo, sino las horas que el obrero puede dedicar a su descanso. Por otra parte, estas horas hábiles deben ser empleadas en descanso regenerador, alejándolo de cuanto pueda significar decaimiento moral o espiritual.

El equilibrio de las fuerzas de todo trabajador, radica, después de las condiciones en que se desarrolla su trabajo, de los medios que se le ofrecen para reponer el desgaste. Estos en términos generales son los que el Estado o las agrupaciones obreras pueden darle y que antes citamos y otro muy importante: su alimentación y casa. Los hogares obreros que reúnan las mínimas condiciones de higiene y salubridad. Este tema tan íntimamente ligado a las verdaderas reivindicaciones obreras, humanas en toda la extensión de la palabra y cristianas en toda su adopción, es otro de los que la nueva España tiene que enfrentar radical y urgentemente. La raza necesita hombres sanos y robustos y estos salen de un pueblo. Mejoremos las condiciones en que este se desenvuelve y tendremos hijos y soldados.

Las economías que las grandes industrias tienen con la nueva organización industrial que campea por el mundo, deben ser dedicados en parte a la resolución de estos postulados.

## Revista de fuerzas y servicios por Su Excelencia el Alto Comisario

Prosiguiendo su plan de inspección a los servicios y fuerzas militares de la circunscripción occidental de territorio, en las primeras horas de la mañana del lunes se trasladó a la vecina plaza de Ceuta, acompañado de su Ayudante, teniente coronel señor Uriarte, S. E. el Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, General Idon Luis Orgaz Yoldi.

Nuestra primera autoridad fue recibido en Ceuta por los jefes militares de la plaza con sus respectivos Estados Mayores. S. E. revisó el estado de instrucción de diversas fuerzas, felicitando a los jefes de las mismas por el perfecto grado de eficiencia militar de esas tropas, y regresó a la capital del Protectorado a la una y media de la tarde aproximadamente.

Después del almuerzo, a las tres, volvió a marchar el Alto Comisario a Ceuta con el fin de visitar varios servicios de Artillería e Ingenieros. Fue recibido por el Jefe de la Circunscripción, coronel don Emilio March, así como por el Coronel de Artillería, señor Díaz Clemente, y Comandante de Ingenieros señor Sánchez Urdazpal.

El General Orgaz felicitó efusivamente a los mencionados jefes por el excelente estado de esos servicios, acudiendo después a formar en la presidencia del entierro del Capitán Médico, don Joaquín Cerviño, muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Madrid.

A las siete regresó a Tetuán nuestra primera autoridad, reintegrándose seguidamente a las funciones de su elevado cargo.

## Noticias varias

El próximo día 26, a las nueve y media de la mañana, se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral en sufragio del alma de respetable señor don Francisco de Asís Viada Luch, delegado de Hacienda jubilado, que a los 75 años de edad ha dejado de existir en Madrid el día 14 de los corrientes.

El fallecimiento del señor Viada Luch, persona de excelentes prendas morales y de un sólido prestigio en el Cuerpo de Hacienda, al que consagró todas sus actividades y afanes, ha sido sentido entre sus numerosas amistades.

Serán muchas las personas que acudan el próximo jueves a la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias para rendir este postro tributo piadoso a la memoria del bondadoso finado y reiterar su sentimiento por pérdida tan irreparable a sus distinguidos familiares residentes en nuestra ciudad.

A estos y muy especialmente a los hijos del finado, nuestro estimado amigo don Agustín Achutegui, Jefe de la Sección de Contabilidad de la Delegación de Hacienda de la Alta Comisaría, y esposa, hacemos presente la expresión de nuestro afecto y condolencia con tan triste motivo.

Ha sido nombrado Comandante Militar de la plaza de Larache el prestigioso Teniente Coronel de Infantería, don Juan José Alfaro y Lucio, que tuvo una actuación muy destacada en aquella población en los primeros días de producirse el glorioso movimiento nacional. Su designación para ese importante puesto ha sido excelentemente acogida por todos.

Tuvimos el gusto de saludar en Tetuán a nuestro estimado compañero en la prensa, don Eduardo Guerrero, gerente de la Hospedería de Turismo que el Comité Oficial de la Zona tiene establecida en la pintoresca ciudad de Xauen.

Desearíamos muy grata estancia entre nosotros.

—Precedente de Larache vino a Tetuán en comisión del servicio el capitán de Ingenieros, señor Compañía, quien regresó a la capital del Lucus una vez resueltos los asuntos, que a nuestra plaza le trajeron.

Ha sido dado de alta en el ejercicio de la noble profesión de Abogados ante los Tribunales de Justicia de la Zona, el ilustrado ministro de Justicia de la Dictadura, don Galo Ponte, quien, según es sabido, se encuentra desde hace una temporada en nuestra ciudad, donde se propone residir, en unión de su respetable familia.

—Regresó de Tánger, a donde marchó en viaje comercial, el acreditado industrial de la Zona, don José Parrés Puig.

—En la mañana de ayer marcharon a la vecina plaza de Ceuta bastantes reclutas tetuanes del último llamamiento con objeto de asistir a operación del sereno de los Cuerpos de la Zona en que han de prestar su servicio militar.

"Las Campanas" El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION. O. De sel. 2. TETUAN

## Falange Española de las J. O. N. S.

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy 25 de noviembre de 1936

Jefe de día: Jefe de Centuria, Vicente Serradilla Seco. Imaginaria: Subjefe Centuria, José Pérez Sánchez.

Patrulla: Una escuadra de la tercera centuria. Imaginaria: Otra de la misma.

Cárcel Europea: 1 jefe y 1 subjefe de Falange; 2 jefes de escuadra y 12 falangistas.

Cárcel Mora: 1 jefe y 1 subjefe y 8 falangistas.

Polvorin: 1 jefe de escuadra y 6 falangistas.

Prevenición Sanjurjo: 1 jefe de escuadra y 6 falangistas.

Jefatura local: 1 jefe de escuadra y 2 falangistas.

Todos ellos de la Segunda Centuria. Primera línea.

A las 20 horas se relevarán los siguientes servicios:

Cárcel Europea: 1 jefe y 1 subjefe de Falange; 2 jefes y 1 subjefe de escuadra y 15 falangistas.

Cárcel Mora: 1 jefe y 2 subjefes de escuadra y 12 falangistas.

Todos ellos de la Primera Falange Primera Centuria según da línea.

Delegación A. Indígenas: 2 de la Falange de Patrulla.

Jefatura Local: 1 jefe de escuadra y cuatro falangistas del personal afecto a Sindicato.

## Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9. 1.ª planta. Frente a Correos y Telégrafos. (Casa Baeza)

Tinte sólido—Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

## Taller de PLATERIA

CALLE REAL SANJURJO, 13

Medallas de Nuestra Señora de África en varios tamaños en plata 986 m/ desde 1'50

Alfileras lisas y grabadas en plata 986 m/ con fecha grabada a 2'50

## Carnicerías y Abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL

Ternera, Cerdo, Vacca, Cordero, CHACINAS—Siempre encontrará la carne fresca

Plaza del Mercado (Cajón n. 29)

## "Las Campanas" EL MEJOR DE TODOS

TUESTE DIARIO Almacenes M. CARRION O'Donnell 2 TETUAN

## Agencia DELGADO

CEUTA-TETUAN Despachos de Aduanas—Transportes y consignaciones—Casas en Tetuan: Cardenal Cisneros 9

Con el título que encabeza estas líneas, viene radiando la simpática Emisora de la Guardia Civil de Tetuán, unas crónicas debidas a la ágil pluma del Cabo del Benemerito Instituto, nuestro distinguido colaborador, don Cándido Gallego Pérez, que oculta su nombre en el mundo de las letras con el seudónimo de Juan Español.

Damos hoy principio a insertar esos bellos trozos de la actuación heroica de un Cuerpo, que está desempeñando un importante papel en esta gesta magnífica emprendida, tan vaientemente por nuestro valeroso Ejército, satisfechos de que nuestro lectores han de acogerlo con el cariño y la simpatía que sigue de cerca los meritorios servicios del Instituto, orgullo de los españoles y honra de nuestra Instituciones militares.

## LA DEFENSA DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Mucho se ha hablado de la heroica defensa de ese Templo histórico, de ese Alcazar famoso, por las riquezas artísticas que encierra; glorioso, porque dentro de sus muros, avanzaron los españoles, riendo prescitos con su sangre, a la gesta más sublime que pueda concebir los años.

Ese moderno Guzmán el Bueno, repitiendo con pintaladas de colorido trágico la epopeya de Tarifa, el bizarro Coronel Moscardó, que destruye su corazón de padre, alentando a su hijo a recibir con cristiana y heroica resignación, las balas traidoras de sus asesinos, que llevan en sus envolturas de acero, el plomo mortífero que ha de segar una vida joven, mientras un padre con sublime entereza resiste dentro de sus bravos subordinados, desoyendo las cobardes intimaciones que les hacen sus enemigos, para que se multiplican para atender a los heridos y para confortar a los que mueren y que se consideran más seguras y pulveriza los muros rocosos del histórico monumento, que bajo el pabellón extranjero que le ofrecen las Cancillerías americanas: esos niños inocentes, que aterrados presencian el sobrio y terrorífico espectáculo, entre el cesante tronar del cañón, el griterío de fusilería y el griterío dantesco, que ofrece la lucha trágica.

Pero... hay algo, tan maravillosamente sublime, en estas páginas sublimemente maravillosas, que nosotros en estas cuartillas destinadas a la Emisora del Benemerito Instituto, vamos a reflejar, bajo el subtítulo de "Páginas de Oro de la Historia de la Guardia Civil". Por ellas, haremos desfilar con la toca poesía de nuestra modesta pluma los hechos más salientes de la actuación de un Cuerpo, que llegó a través de cerca de un siglo de existencia, adquirir un sello de internacional, elevando la torre de sus prestigios y de sus virtudes y heroísmos, como una nueva Babel, que, al rasgar las regiones del infinito, penetra en los espacios siderales, para derribar como arcos cristalinios, sobre el Universo las luces esplendorosas de sus hechos gloriosos, de hazañas sublimes, de su conducta ejemplar, de su edificante conducta, asombrando a propios y extraños, de que en estos tiempos modernos de cobardías y de claudicaciones, haya hombres modestos, enfundados en un humilde uniforme de soldados que puedan superar al Mundo, el espectáculo soberbio y heroico, de cómo ellos con su disciplina férrea y su alto espíritu militar, mueren en defensa de su Patria...

Y a través de la infinita grandeza del Firmamento, lanzaremos para que sean conocidas de todas las Naciones y de todos los Continentes, la gesta brava de ese Alcazar Toledano; la conquista de Huelva, merced a la decisión, energía y patriotismo de la Guardia Civil; el combate que libraron aquellas compañías beneméritas mandadas por el valeroso Comandante del Instituto don Gregorio de Haro Lumbreras con los centenares de milneros que avanzaban sobre Sevilla, en camiones cargados de dinamita para volar la bella capital del Guadalquivir a los que destruyeron en número infinito y valentía; el sublime gesto de ese Comandante de puesto Andalúz, que prefirió ver morir a su mujer e hijos, antes de rendir al Cuartel encomendado a su custodia; el de esos héroicos y pundonorosos beneméritos de As turia, para los que el nunca bien ponderado Coronel Aranda, ha tenido las más laudatorias frases y los más encomiásticos elogios; el de esos docelentes guardias civiles, que en las bravas cúspides de la Sierra de Andujar convirtieron el serrado Santuario de Nuestra Señora la Virgen Santísima de la Cabeza, en un fortín inexpugnable, haciendo de él un nuevo Alcazar, donde con menos medios llevan escribiendo con su sangre, con su valentía, con su indomable valor y el alto espíritu que los anima y caracteriza, otra gesta magnífica de su bizarría, que pasará a la Eternidad para que el insignie Duque de Ahumada, pueda ofrecerla como genial orgullo de su obra inmortal, a los héroicos Oficiales de Artillería, Datoz y Velarde que a no dudar se alzarán de sus tumbas gloriosas, para gritar con nosotros ¡Viva la Guardia Civil española!

Damos pues comienzo a estas páginas de oro, con la actuación de la Guardia Civil española, en la defensa del Alcazar de Toledo. Debemos hacer constar, que estas crónicas radiadas por la Emisora de la Guardia Civil de Tetuán, estarán tomadas de los relatos auténticos y confirmados por los partes oficiales, por las noticias lanzadas por las estaciones emisoras nacionales y por los extractos publicados en la Prensa, interviniendo solamente la fantasía del autor, en darte formas y ensalzarnos como tendemos a merecer, satisfechos de que los radioyentes, sabrán dispensarles una cariñosa acogida, rindiendo con el glorioso fervoroso homenaje, al glorioso Instituto protector de vidas y haciendas, de los hombres pacíficos y honrados.

El bravo Coronel señor Moscardó (hoy General, como premio a su brillantísima conducta) después de reunir a los Oficiales que hacían el curso de escuelas prácticas en Toledo, acordó el plan que había de seguirse. Aun cuando el autor del que tomamos el relato (el Teniente de Artillería, don José Barón y Mora Figueroa) no lo fija con cretamente, es indudable que cuando la Guardia Civil ocupó los sitios estratégicos de Toledo, es que ya se había contado con ella o por lo menos, se tenía absoluta confianza de que el noble Instituto, no vacilaría en tomar el camino que le señalaba su deber y que sin su concurso ni se habría conseguido nada, ni tampoco se hubiera podido escribir sobre los muros de aquella casa solariega de la Infantería española, esas páginas tan sublimes y emocionantes, que habían de ser el asombro del Mundo entero.

Empezó el día 18 de Julio a cubrirse con el ropaje de las sombras de la noche y empezaron también las fuerzas beneméritas que custodiaban la Plaza de Zocodover, a sentir sobre sus filas, los terribles alfilerazos de las balas de los enemigos de la Patria, que prontamente fueron repelidos y sometidos al Imperio del orden. Había que tomar ante la inminencia del empuje que se avecinaba, la determinación de proveerse de municiones, de abastecer al Alcazar, lugar elegido para la resistencia, por su valor estratégico y excepcionales condiciones defensivas. El Comandante de Artillería señor Méndez, con 17 Oficiales, entre los que se encontraba el heroico señor Barón, fué comisionado para retirar de la fábrica de armas, un millón de cartuchos, en cargo que se llevó a efecto, en camiones conducidos por Guardias civiles y bajo la protección de parejas del Instituto sabiamente distribuidas por los lugares estratégicos y comandados por el pundonoroso Jefe de la Comandancia de Toledo, don Pedro Romero Basart que supo infiltrar en el espíritu de sus Guardias, ese temple de acero, que adquirió como religiosa reliquia, en las aulas de ese Templo maravilloso que refleja sus torres rotas, sus muros deshechos, sus ciementos resquebrajados, sobre la cinta cristalina del Tajo castellano.

El peso del asedio, es natural y lógico, que siendo la Guardia Civil, la fuerza más importante, no sólo en número (unos 500 de la Comandancia de Toledo y 250 de la del 1.º Tercio) sino también en armamento, lo sostuviera y pesara principalmente sobre ella. Lo que no parece va tan natural, es el poco que se ha dicho de su brillantísima actuación, y sin embargo, en la parte exterior del Alcazar habían bía unos hombres tocados con el severo tricorneo, con un espíritu admirable, enseñando al Mundo, como se ganan las laureadas de San Fernando, como se porta la Guardia Civil, como se hace honor al Cuerpo al que pertenecen y cómo se escribe la Historia de un Instituto, que al atacar a los criminales enemigos de la Patria, no contaban su número, para dejar sin embargo bien puesto el honor de sus armas y

el buen nombre de su Instituto, dando así fiel cumplimiento a los sabios preceptos de la Cartilla, que el Duque de Ahumada había escrito con el pulso firme y ciego confianza en sus hijos.

Y dentro, en cada frente del viejo e histórico edificio, compañías enteras, de guardias civiles, valientemente mandadas, por dignísimos Jefes y Oficiales, de distintos Cuerpos del Ejército, que sentían en sus recios espíritus el orgullo de ser obedecidos ciegamente por los beneméritos soldados, plasmaban en la hiriente y trágica realidad del momento que vivían, los sublimes momentos de aquella desproporcionada lucha, donde no sabía que admirar más, si el brutal, el terrible y brutal tesón de las hordas salvajes, que poseídas de su enorme potencia ofensiva, lanzaban oleadas de plomo sobre los sitiados, o la magnífica, la heroica, la tenaz y heroica defensa, que sostenían aquellos hombres, que gritaban ¡Viva a España! rechazando, una y otra vez, los furiosos ataques del enemigo de balas. Bello espectáculo, debieron presentar aquellos terribles días; bellos en la grandiosa trágica de aquellos instantes, en que la muerte, con su tétrica guadaña, se cernía cruel y ansiosa de la sangre de los bravos defensores, que la desafiaban con valentía, buscándola con ardor bélico, para entregarse en sus brazos, ofreciéndola también como homenaje de aquella gesta de sublime recordación, los centenares de canallas que sus fusiles, inmolaban sobre las empinadas cuevas que conducen a los muros del romántico castillo toledano.

Días atrás, conversando con uno de estos defensores en Sevilla, me refería, cómo un día de los del asedio, el cielo apareció con matices de un colorido bello y multicolor: el Sol iluminaba la tierra toledana, con sus rayos purísimos de fuego; parecía que el firmamento se rompía en dos mitades y de entre ellas salían unas voces argentinas que entonaban plegarias de una armónica melodiosa y triste, con leves quejidos de música mística; y... asombrados presenciaron los héroicos defensores de aquellos muros sagrados, inmortales por la grandiosa epopeya, un espectáculo sobrenatural y divino: un cuerpo humano, vestido con un uniforme de Guardia civil, subía como impulsado por una fuerza misteriosa, envuelto en resplandores maravillosos, des apareciendo en las Regiones de lo ignorado: era el espíritu del Capitán don Miguel Ossorio Rivas, que cargado de Gloria, llevaba al Duque de Ahumada la prueba eloquente de aquella gesta, que escribía a diario, los hombres más humildes y modestos, del Instituto que el insigne Mariscal había creado reinando Isabel II, el 8 de Marzo de 1844.

Juan Español

SEÑORAS CBALLEROS En la SASTRERIA

Abuelo Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de invierno No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo

MOLINA ELECTRICIDAD - JUGUETES LOZA Y CRISTAL - PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 194. TETUAN

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse

JOSE LOPEZ PEREZ - CRESPO Electrotécnico diplomado Ofrece sus servicios para devanados, montajes y averías de motores, transformadores, instalaciones de alta tensión, cuadros, timbres, teléfonos y reparación de toda clase de aparatos y maquinaria de alta y baja tensión. Acepta abonos mensuales para entretenimiento y conservación de maquinaria eléctrica

Se garantizan los trabajos SOBERANIA NACIONAL, 103-1.º DERECHA POR EL MICROFONO DE RADIO SEVILLA

## Colegio de la Sagrada Familia

PRIMO DE RIVERA 74 PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA, CON SEPARACION DE VARONES Y HEMBRAS BACHILLER, HEMBRAS, CLASES POR LA MAÑANA, VARO.

## Amplio almacén

QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDEL EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO Para detalles dirigirse a

Casa Baeza Hermanos CEUTA - TETUAN - LARACHE

Para mis fotos



Habia probado todas las marcas sin que me satisficieran los resultados. A mis fotos siempre les faltaba algo. Las copias me las entregaban grises, sin vida y poco naturales. Hasta que di un buen día con AGFA-ISOCHROM. Desde entonces, estoy hecho un gran fotógrafo, según me aseguran mis amistades. Todas mis fotos salen ahora bien, brillantes, contrastadas y llenas de vida y naturalidad. Con un no sé qué de fotografías artísticas. Y eso que yo no entiendo mucho de fotografía. Pero es que AGFA-ISOCHROM, ese maravilloso material negativo, elimina los errores de exposición, compensa las insuficiencias de las cámaras sencillas y hace de principiantes fotógrafos consumados. Compre un rollo y convéncase Vd. mismo.

ISOCHROM AGFA se vende en rollos, film-pack y placas.

CASA ROS - CEUTA - TETUAN - LARACHE

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Ultima novedad!

Cerámica de los Castillejos, S. A. Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos—Teléfono 4-0-0

Restaurant Pensión «Miramar» - La Malagueña

Antonio López. - Plaza de España. - Larache COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS. MAGNIFICA TERRAZA

## GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos

## Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios Casa Central Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado, 688 Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 68

EL FARO DE CEUTA

PERFIL del DIA

TRISTEZAS DE LA TARDE. -- ¡Si apenas hay cosa de que escribir! Hoy es uno de esos días de languidez espiritual en que se siente uno frente a las cuartillas y no consigue, por vueltas que dé a su cerebro coordinar las ideas precisas para componer este pequeño artículo diario que ha quedado restringido a unas simples evocaciones de literatura vagas e imprecisas.

Así ha de ser, forzosamente, ahora, que los asuntos no surgen por que el asunto primordial de España es la guerra y todos los demás están empalmeados por la magnitud de este.

Y naturalmente que de la guerra no hemos de ocuparnos siempre en esta sección, por que otros lugares del periódico ya dedican su función informativa a la lucha que en España hay entablada entre las dos civilizaciones que quieren disputarse la supremacía en el mundo, si es que civilización puede llamarse -- de alguna forma hay que distinguirla -- a ese conglomerado que desde Rusia quiere implantar en el globo su programa, negación absoluta de toda civilización, precisamente.

No vamos a ocuparnos siempre de lo mismo, que el periódico requiere variedad y esa variedad la presta la multiplicidad de asuntos, que no nos llegan y, menos hoy, que parece que la pluma se ha contagiado de la tristeza de la tarde sin sol y sin alegría.

Pero como aquí no cabe otra cosa que la obligación de escribir, de amosarse a esta ventanilla que da a la calle, para que la calle escurrija por ella, hay que llenar con algo el hueco; con algo que a lo mejor, como ahora, resulta una pesadiza, si no es cosa peor, siquiera sea para que los lectores no pierdan la costumbre de ver estos "Perfiles", que escritos a vuela pluma van recogiendo unas veces las sensaciones de su autor y otras las palpitaciones del momento.

El de hoy ya queda reflejado. Tristeza en el cielo, cubierto del agobiante manto gris plomo y tristeza en el alma, contagiada, sin duda, de ese calor y de esa pesadiza que embaraza los sentidos y hace que la pluma, contagiada, pierda la noción de su función estimable.

ANTONIO VALDIVIA

La charla diaria del general Queipo de Llano

El Excmo. señor General Queipo de Llano dió comienzo a su charla, ocupándose en el tono que tanto carácter de gracia ha impuesto a sus diarias disertaciones, de que estando en el Ayuntamiento se asomó a uno de los balcones, llamada su curiosidad por el escándalo que en la calle se sentía y vio desfilar cuarenta ferretos y toda la multitud que llenaba las calles, se asomando con el pañuelo las lágrimas que caían de sus ojos. Detrás de los cuarenta ferretos iban diez cabinas relictivas de aeroplanos y a continuación diez tubos que eran depósitos de gasolina. Al principio no se daba cuenta de la realidad; pero después sí; después comprendió que aquello era el entierro de los cuarenta muertos que había dicho el parte de los rojos del día de ayer que habían hecho bombardeando Tablada y lo demás, restos de los diez aparatos novecientos que habían destrozado, aunque los sevillanos no se hayan enterado siquiera del bombardeo.

Quiso salir para ocupar su puesto a la cabeza de la fúnebre comitiva y entonces alguien lo sujetó. Pero sí eso no son féretos con muertos. Esos son féretos llenos de los embustes que trae la Prensa marxista y de las mentiras que dicen las emisoras rojas.

Lee el General algo del parte que a esto se refiere y se extraña de la vista de esos aviadores que si hubieran bombardeado a la altura que acostumbraban a hacerlo, no obstante, hubieran conocido el número de aparatos y hasta si eran nuevos o no. Como se ve, siempre el cinismo en primera fila.

A continuación sigue el General Queipo ocupándose de los embustes del parte oficial rojo, que cuanto más extenso mayor número de tonterías encierra y hace sobre el mismo los comentarios pertinentes al caso.

También se refiere a las llamadas insistentes que siguen haciendo los rojos no sólo a los milicianos que por lo visto no se presentan a luchar, sino a los trabajadores de todos los países para que se dispongan a cortar les el paso a los fascistas, para que estos no entren en Madrid. Como se ve ellos solo, a pesar de cuantos elementos de guerra reciben, no son capaces de oponerse al avance de los soldados de nuestro Ejército y reclaman nada menos que la ayuda de todos los trabajadores del mundo. ¡Pues sí que somos guapos y valientes! Dicen ellos: Sin vacilaciones camaradas! Pero resulta que los camaradas no les hacen caso y dirán, seguramente, que se rita la que vaya a pelear. Bueno no señalaremos eso de Ri

ta por si acaso sale otra cosa como la de Belchite. Solo los asariados de la brigada internacional son los que luchan y posiblemente pronto se cansarán, yéndose a sus países respectivos, pues aunque allí han de seguir luchando con la policía y las demás autoridades que quieren atraparlos como castigo a sus crímenes y delitos, siempre crearán mejor ruichar con la policía de sus naciones que no con nuestros soldados.

Pasa el General a comentar un artículo escrito por un periodista francés, íntimo amigo de Marcelino Domingo, de Araquistáin y de otros marxistas por el mismo estilo, cuyo artículo escrito no al dictado de Marcelino Domingo, por que este lo hace muy mal, sino, seguramente al dictado del oro, que posible mente será de algunas de las "barritas robadas en España, dice: ¡Humanidad, humanidad... Hombres de Europa y de América... ¡A lo que el señor Queipo dice el siguiente comentario: "Por que no llamará también a los de Oceanía, digo yo?" acudid en socorro de España.

Consta, que nosotros -- dice el General, no lo hemos pedido ni lo necesitamos, por que España, la España honrada, la España de los hombres dignos es la nuestra. La de ellos puede que sea la España de los Siete Niños de Eclia, la del Vivillo, la del Tempranillo, etc.

España siempre ha de demostrar la característica de su raza, arrojando de su suelo a que nos quisieran invadir. En el parte oficial de los rojos no hay más que gritos de clamor como aquel valiente que chillaba cuando está en la orilla de un río y se le escurre un pie, y grita: ¡Que me ahoga! Pues eso lo que grita la canalla marxista. "¡que se ahoga!" con todo lo que le llega de fuera.

El comunismo gracias a Dios está al borde del abismo y ya no sabe Rusia que hacer viendo su papista perdida. Y ahora, como al parecer, el Gobierno de Inglaterra ha dado órdenes para que sus barcos no sean registrados ya están pensando en fletar barcos ingleses para el transporte de armas y municiones; pero, sin embargo, no dicen que el Gobierno inglés ha dictado una disposición severísima para que ningún barco de nacionalidad inglesa pueda transportar a los puertos españoles material de guerra. Méjico según dicen varias emisoras en el día de hoy se encuentra cargando me parece que diez y seis baterías de artillería y gran cantidad de municiones en unos vapores que están en el puerto de Veracruz,

en los que también vienen, se gún se dice, artilleros de allá. Disponen de todos los elementos y gritan.

También, el general se ocupa de la ruina de esas regiones que antes se encontraban en la mejor situación, de España que.

Ahora que España medirá por el tiempo raspa a todas las regiones y no habrá, como antes, algunas que vivan del resto de las provincias, sino que lo harán por su propio esfuerzo.

Pasa el general a ocuparse de la situación ridícula en que han quedado los generales y jefes del Ejército rojo, nombrándose por el Gobierno aconsejado por el Jorobado Roosevelt, un general ruso encargado de hacer la evacuación de los milicianos.

Los comunistas han celebrado una Asamblea que no ha podido ser más desagradable. En ella hubo dimes y diretes y puños en alto que no sirvieron para el saludo precisamente, sino para amenazar, protestando de la situación creada en Madrid y del número de víctimas, ocasionadas en su defensa.

No llegaron a un acuerdo y termino sin tomar determinación ninguna.

Parece ser que Largo Caballero, a quien ya le falta la simpatía en todos lados, ha pretendido escaparse de Valencia, lo que no ha conseguido debido a la estrecha vigilancia que le tiene puesta los partidos extremistas.

Ha dado cuenta el General, de la visita que esta mañana, ha realizado el encargado de Negocios Extranjeros de Italia al Jefe del Estado, visita protocolaria, en la que fue acompañado por el jefe del Gabinete Diplomático de S. E.

Se refiere el general al tiempo lluvioso que reina en Madrid, por cuyo motivo las operaciones han sufrido un ligero estancamiento.

Se refiere, después, a otros frentes, donde nuestras fuerzas alcanzan victorias con la consiguiente edemoralización de los rojos y al final hace un llamamiento a los guardadores de plaza para no verse en la necesidad de tener que aplicar la ley, como a ese pobre comerciante, que tenía escondidas diez mil y pico de pesetas en plata, cuya cantidad ha perdido, aumentada con la multa y siendo condenado además a doce años y un día de prisión mayor.

Al final se ocupa de la lista de donativos, poniendo de relieve, como todos los días, como los obreros consientes de la gran obra nacional emprendida se suman fervorosamente al engrandecimiento de España.

Profesora de Italiano

Raína: Trujillo núm. 2, (de cañero a seis), CEUTA (Junto a la Instaladora)

SALON APOLO

Hoy 25 de noviembre de 1936 METRO GOLDWIN MAYER presenta a Myrna Loy Warner Baxter en la interesante producción

ASESINATO EN LA TERRAZA

emocionante films totalmente HABLADO EN ESPAÑOL No deje de verlo hoy unico dia de proyección

Alfón y C.

Sociedad Limitada. Sucesores de M. L. BENVOLLA. ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR CONSIGNATARIOS DE BUQUES. Sucesores, 13 CEUTA Teléfono. 34

Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las carcas bonitas. Teléfono 2-6-7 Felicitas. CAFE MARCA

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA

TAMBIEN SE TOMA CARGA DE LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGRE PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS. Para mayor facilidad del comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán a precios reducidos, se cobrarán en pesetas.

Se admiten fletes de otros puertos PARA INFORMES:

- EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono: 139. EN SEVILLA: Don Filomeno de Aspe, Aduana, 36. EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España, Casa Escrita. EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 3. EN TANGRE: Don Plácido Fernández BD. Ante 1. EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesanal, Castle Road, 33

Otras informaciones radiofónicas

LA ALEMANIA DE PERIODISTAS ESTANCAN EN ITALIA

Nápoles, 24.--Los periodistas nacionalsocialistas que viajan por Italia, después de haber atravesado las tierras saneadas y visitado Litoria y Sabaudia, llegaron a Nápoles tomando paradas en el banquete que en su honor ofreció el sindicato de periodistas.

Después del brindis el periodista Dresler y el doctor Kempfer han levantado la copa vitoreando a la Italia fascista, al Rey y Emperador y al Duce.

SE HABLA DE LA ALIANZA AN GLO-TURCA-GRIEGA

Londres, 24.--El "Daily Telegraph", comentando la visita de la flota turca a Malta prevé la conclusión de una alianza anglo-turca-griega con el objeto de garantizar la libre navegación en el Mediterráneo.

LAS EXPLICACIONES JAPONESES SOBRE EL ACUERDO GERMANO-NIPON INQUIETAN A RUSIA

Tokio, 24.--El embajador soviético en Tokio ha informado al Gobierno japonés de que Moscú no considera satisfactorias las explicaciones japonesas acerca del Pacto germano-japonés. El Gobierno soviético sostiene que el Pacto oculta algún acuerdo secreto dirigido contra tercera potencia y que perjudica notablemente las relaciones ruso japonesas.

EL RAS SEYUM Y KETACCIA LLEGAN A ITALIA

Bari, 24.--Precedentes de Brindis han llegado a esta población los rasas Seyum y Ketaccia, que se dirigen a Roma.

HA SIDO DETENIDO EN BURDEOS UN INGENIERO FRANCÉS QUE IBA A SUMINISTRAR UN INVENTO A LOS ROJOS

Se trata de un dispositivo para arrojar flechas en las bombas de aviación.--El invento fué rechazado hace tiempo por el Gobierno francés por inútil.--Los rojos siguen comprando chatarra

Burdeos.--El ingeniero Bortal, que ha sido detenido por la Policía francesa en esta ciudad, por hallarse en contacto para suministrar flechas para aviación al Gobierno marxista español ha declarado que, efectivamente estaba de acuerdo para suministrar a los rojos viveres y flechas para aviones.

Cuando realizase los aprovisionamientos necesarios en Burdeos debía regresar a Barcelona, cosa que estaba a punto de realizar cuando fué detenido por la Policía.

Negó que hasta la fecha hubiera realizado ningún aprovisionamiento. Respecto a las flechas para aviones dijo que se trataba de un dispositivo especial adaptable a los aviones, para que lanzasen bombas que al estallar despidieran flechas.

Este invento fué patentado hace tiempo por una empresa fundada en Burdeos, la cual la ofreció al Gobierno francés que, después de las pruebas realizadas, entendió que no tenía ninguna utilidad el invento y no lo aceptó, disolviéndose entonces la empresa.

Recientemente Bortal fué a Bilbao, donde realizó pruebas de ese invento que por lo visto agradaron a los rojos que le hicieron un pedido.

En realidad no hay que extrañarse de esa compra de los marxistas, pues ya estamos viendo continuamente que compran, a pesar de oro, cañones viejos e in servibles, ametralladoras inútiles y fusiles con los cañones dilatados.

Con este invento de las bombas aéreas lanzadoras de flechas lo hubiera ocurrido lo mismo, pero como de costumbre, también, hubiera servido para que algunos dirigentes se embolsasen algunos miles de pesetas, importe de sus comisiones.

PARA LEVANTAR EL DECAIDO ANIMO DE LOS MADRILENOS

Radio Club Portugués.--El viado de la Agencia Havas en Madrid comunica que esta tarde a pesar de la niebla y nubes bajas volaron sobre Madrid 30 aviones rojos. Se trató de una manifestación de optimismo.

El optimismo lo dice el telegrama. Por lo visto en Madrid están tan poco acostumbrados a la presencia de la aviación roja, que cuando ven que tienen aun aviones los milicianos se ponen muy contentos, aunque luego, cuando aparece la aviación nacionalista, parece que a los aviones marxistas se los ha tragado la tierra.

POZOS DE CIENCIA DE VIA ESTRECHA

Radio Club Portugués.--Informan de Madrid que el quinto regimiento de milicias de acuerdo con la Junta de Defensa madrileña, tomó sobre sí la misión de evacuar a los hombres cumbres de la cultura y la ciencia.

Ha marchado ya de Madrid para Valencia la primera caravana de estos intelectuales y sabios, que dicen de Madrid está integrada por Antonio Machado, Enrique Flores, Antonio Median Benítez, Sacristán y otros. Añade el comunicado que sus bibliotecas e instrumentos científicos fueron transportados en un camión blindado.

Estos desconocidos son los que refutaron los rojos como cumbres de la sabiduría en España. Claro está que en tierra de ciegos, el tuerto es rey.

UN BOMBARDEO A MADRID

Radio Club Portugués.--Comunica el enviado de Havas en Madrid que a las 17 horas cuando se creía que el día terminaría con sosiego, la artillería nacionalista ha comenzado un violento bombardeo.

Los proyectiles caen especialmente en la Gran Vía, calle de la Montera, Peligros y otras adyacentes entre Alcalá, Gran Vía y Puerta del Sol.

El silbido de las granadas obliga a las gentes a buscar refugios en la estación del metro de la Gran Vía y en sótanos y plantas bajas.

En las proximidades de la Iglesia de San Luis cayó una granada de gran potencia, hiriendo a algunas personas.

Por cierto--añadió la emisora portuguesa--que en otro telegrama anterior de Madrid nos decían que treinta aviones rojos habían volado sobre la capital por la tarde.

¿No serían aviones nacionalistas y ellos, los marxistas por estar el día nublado y hallarse cayendo la tarde creyeron que eran suyos y fueron estos los que bombardearon y no la artillería?

UNAS DECLARACIONES DEL ALMIRANTE MAGAZ

Las fuerzas nacionales cuentan con submarinos y en breve con el "Baleares" y otros cruceros auxiliares

Radio Club Portugués.--El almirante Magaz, representante de España en Roma ha declarado a un redactor del "Giornale d'Italia" que a las fuerzas nacionales navales se sumarán en breve el crucero "Baleares" y otros barcos que se han transformado en los astilleros del Ferrol y Cádiz en cruceros auxiliares.

HA SIDO EVACUADA LA EMBAJADA EN MADRID

Radio Club Portugués.--Esta tarde ha sido evacuada la Embajada de Alemania en Madrid, ya que la actitud digna del Gobierno del Reich al reconocer al Gobierno de Burgos, supone un grave riesgo para los representantes alemanes permanecer en una tierra donde dominan las hordas asiáticas.

VARIAS NOTICIAS DE RADIO BERLIN

En su emisión de las tres y media de la madrugada la emisora de onda corta Radio Berlin, transmitió la siguiente información.

La United Press comunica que se reunió el Kremlin soviético para tratar del proceso seguido contra el ingeniero alemán que han condenado a muerte los tribunales soviéticos.

Se sabe que en la reunión hubo discrepancia de opiniones. Un grupo se proclamó partidario del perdón, mientras otros pedía la ejecución de la sentencia.

Una hora antes de la reunión del Kremlin, el embajador alemán en Moscú, se entrevistó con el ministro de Relaciones Exteriores ruso, mostrándose el representante alemán más enérgico que en sus anteriores entrevistas.

Comunican de Moscú que han sido detenidos en Rusia el grupo de Bruselas cianuro. El embajador alemán ha comenzado a realizar averiguaciones para saber de que se les acusa.

Un bolchevique confiesa sus detenciones por cubrir con ellas el fracaso de sus doctrinas, tratando de apartar las miradas del mundo de su situación caótica con estas comedias trágicas.

Hace años -- agrega el periódico bega -- fueron condenados los reos ingleses a los cuales luego se expulsó del territorio, tras un proceso teatral. Ahora se pretende hacer lo mismo con los alemanes.

El embajador del Reich en Moscú demostró con pruebas evidentes, que las acusaciones que se hacían contra su connacional eran absolutamente carentes de fundamento.

El "Matin" publica una información sensacional sobre un destacamento ruso llegado a España para combatir al lado de los marxistas.

"El Echo de Paris" afirma que hace doce días llegó a Barcelona un regimiento ruso con su coronel y oficiales, marchando de seguida a Madrid. El regimiento está compuesto de tres mil hombres.

Durante los últimos combates registrados en la capital se ha probado que son muchos más los rusos que los milicianos que se oponen a los nacionalistas. --El periódico inglés "Daily Mail" dice que en Cataluña se ha soviético todo, las escuelas, los cines, las industrias y que llegan continuamente a ese puerto barcos soviéticos. También se ha creado en Barcelona una sucursal de la policía soviética G P U. Esta ejecuta horribles asesinatos en Barcelona. El "Morning Post" también se refiere a los asesinatos de ciudadanos en Cataluña, especialmente en Barcelona y dice que bajo la farsa de unos tribunales populares todos los días se asesina a gente honrada.

AL CERRAR LA EMISION DE RADIO CLUB PORTUGUES

Resumen de la situación militar después de las últimas 24 horas

La situación de calma, relativa, claro está, que se registra desde hace tres días en todos los sectores de Madrid, es un síntoma evidente de desánimo, de desgaste y demoralización de los rojos.

Esta calma debe llamarnos de júbilo opales que bien claramente precursora de que nos hallamos ante el principio del fin de Madrid rojo.

De hecho la situación debe considerarse así: Primero -- La operación más difícil con que habían de enfrentarse las tropas de Varela era el paso del río Manzanares y esto fué conseguido en forma brillante, con un valor que no se le puede comparar con el plan trazado por el Mando.

Segundo -- Pasado el río y ocupada la Ciudad Universitaria, había que resolver el problema del abastecimiento y la unión estrecha entre las primeras líneas y la retaguardia. Este fué conseguido con la conquista del Palacete de Verano de la Moncloa que asegura el paso por el puente de barcas.

Tercero -- Estos resultados han desesperado a los rojos que a la desesperada realizaron tentativas para abrir brecha en el cerco y todas ellas han sido rechazadas, fracasando los marxistas, desgastados, tuvieron que retirarse al interior de la ciudad.

Varela demostró una vez más su valor táctico y en vez de tener prisa en precipitar el ataque fincó con su buena esgrima militar para que el enemigo saliese a combatir al descubierto en esos ataques que han resultado brillantes victorias de los soldados nacionalistas.

De Madrid decían que desde las trincheras harían quebrar la fuerza de los nacionalistas y ha ocurrido lo contrario, porque Varela con su habilidad y su inteligencia ha obligado a los rojos a esas salidas que han sido otros tantos fracasos para ellos.

A la derrota roja siguió la calma. Tres días de calma. Esto prueba que los rojos, desgastados, no tienen fuerzas para atacar.

Las tropas de Varela ocupan toda la línea comprendida entre el Cerro de los Angeles hasta Villaverde, pasando por el Barrio de los Basureros, Usera, etcétera y la Ciudad Universitaria y llegan hasta Argüelles y Cuatro Caminos, hallándose a cincuenta metros de la Cárcel Modelo, en la calle de la Princesa y en las proximidades de la Plaza de España.

Y todas estas columnas de vanguardia están unidas al grueso del Ejército y ésta a su vez a la retaguardia, con lo que la línea es tan unida, tan estrecha, que todos los aprovisionamientos, todas las ayudas, pueden efectuarse en un momento dado. Ahora realizan las operaciones de consolidación y rectificación y por más que hagan los rojos no pueden impedir esta preparación.

Ahora a pretexto de bombardeos, que precisamente en los tres últimos días, han sido menores que antes, evacúan la población y arrambalan con todo lo que tiene algún valor. ¿Por qué? Sencillamente porque hasta ahora, los ilusos, creyeron que detrás de los muros y las barricadas iban a poder contener a los soldados de Varela. Ahora saben que Madrid está perdido y por ello realizan la evacuación total, total puesto que es de personas y de objetos.

La táctica de Varela triunfó plenamente. Triunfó cuando atravesó el Manzanares; triunfó cuando fintó para que los rojos realizaran contraataques saliendo de sus madrigueras y ahora se puede decir que el movimiento estratégico ha sido maravilloso, pues se hacía creer al enemigo que algunas columnas no eran sólidas para que atacase por aquel lado dando tiempo a que otras tomasen nuevas posiciones.

Si los rojos tuvieran fuerza no hubieran dejado que las fuerzas nacionalistas cruzaran el río y si tuvieran probabilidades de victoria no evacuarían Madrid. Los rojos están exhaustos. Esto lo demuestra la inactividad de los tres últimos días, precisamente en los momentos en que más necesitan que los nacionalistas no se fortifiquen ni preparen tranquilamente y a su capricho las nuevas ofensivas.

Se podrá preguntar: ¿y las fuerzas de Varela, ¿por qué no atacan? Las fuerzas de Varela no deben atacar en este momento. Para realizar avances de la infantería debe preceder una preparación de la aviación y la artillería que, debido al mal tiempo no han podido realizarse. Téngase en cuenta que las fuerzas nacionalistas actúan de fuera a dentro y por ello es necesario esa preparación para derribar las fortificaciones rojas.

En cambio del lado rojo la falta de actividad es síntoma de agotamiento y repetimos que del lado nacionalista lo es de preparación.

Las fuerzas comunistas están ya aperechadas del movimiento envolvente que se ha iniciado; la ven, la sienten cernirse sobre sí, pero no tienen fuerzas ni ánimo para intentar romperlo. El dilema de los rojos es la fuga o la muerte.

Nunca la situación fué tan buena como ahora. Esto por lo que se refiere a Madrid. En los demás frentes ocurre exactamente igual. Hay calma, relativa, turbada, tan solo por algunas pequeñas escaramuzas en las que los rojos son rechazados siempre con grandes pérdidas y más allá de las posiciones que tenían.

Por todo ello terminamos el resumen del día con la seguridad plena de que el triunfo final se acerca en cada día, en cada hora, en cada minuto que transcurre y completamente del lado de los hombres que se batieron por una España nueva, por una España digna.

Don Victor de la Serna, en unas cuartillas leídas ante el micrófono de Radio Castilla, de Burgos, hizo un canto ferviente a nuestra antigua Marcha Real que podía ser, sin prejuizgar nada con ello, adoptada como Himno Nacional. La idea seguramente causaría gratísima impresión y alborzo en muchos corazones, pues desde que ha comenzado a sonar por nuestras calles, puede decirse que ha quedado consagrada como tal Himno, del mismo modo que por espontánea y manifiesta voluntad del pueblo quedó restablecida, desde los primeros momentos, antes de que las autoridades así lo dispusieran, la auténtica Bandera Nacional.

Se podría alegar, como objeción, el inconveniente, que algunos notaron ya, de no tener letra dicha Marcha; pero a ello se proveyó, componiendo el gran poeta don Eduardo Marquina -- por encargo, según nos parece recordar, de Don Alfonso XIII -- unas vibrantes estrofas de las que, a continuación, copiamos dos, para que se vea cuán admirablemente suenan y encajan en el momento presente.

Gloria, gloria corona de la Patria, soberana luz, que es oro en tu pendón; (Se repite con la misma música): Vida, vida, futuro de la gloria que en tus rojos es abierto corazón. Púrpura y oro, bandera inmortal, que en tus colores juntos carne y alma están (Repite): Púrpura y oro, querer y lograr, Tú eres España signo del humano afán. ¡Viva España! del grito de la Patria la explosión triunfal abrió amino el sol. (Repite la música): ¡Viva España! repiten veinte pueblos que al hablar dan fe del ímpetu español. Marquen arado, martillo y clarín su noble ritmo al grito de la Patria fe. (Repite): Guie a la mano la mente hasta el fin y al ¡viva España! asista toda España en pie. Próxima la conquista de Madrid, publicamos estas estrofas para que puedan aprenderlas los lectores y cantarlas luego aquel día, cuando las músicas alegren otra vez nuestras calles, a los acordes de nuestra antigua Marcha Real, como Himno Nacional.

Información de Prensa francesa

"LE PETIT MAROCAIN"

Inglaterra establece el servicio militar obligatorio

Londres, 15.--El servicio militar obligatorio, para todos los varones entre los 18 y los 40 años, será establecido en Inglaterra a partir del primero de enero 1937, según comunica el periódico inglés "Suanday Review".

Este es el artículo primero del libro de guerra secreto que tal como anunció el señor Baldwin en la Cámara de los Comunes, ha sido depositado hace algunos días en la Presidencia del Consejo. Este libro contiene la totalidad de las medidas necesarias para poner en pie de guerra a la Gran Bretaña.

El plan del Gobierno prevé la movilización completa de todos los ingleses; pero no todos irán al Ejército; sólo habrá unos cinco millones de soldados. Los demás serán nombrados en las ocupaciones más vitales de la Nación.

Estos últimos, estarán sometidos a una disciplina férrea. No tendrán derecho a la huelga. Se establecerá una escala de salario que corespondarán poco más o menos con los del Ejército aunque con consignaciones especiales en algunos casos.

"LECHO DE PARIS"

Las carreteras construidas por Primo de Rivera, permitirán huir al ministerio "Largo Caballero"

El periodista inglés W. Forest, del "Daily Express", en una información que pudo escapar a la censura roja, cuenta un curioso episodio de la huida del ministerio "Largo Caballero".

En efecto, el día 6 por la noche los ministros, decidieron marcharse y Largo Caballero, salió del ministerio de la Guerra en su magnífico automóvil, siendo saludado por una muchedumbre de marxistas que no sospechaba que el jefe rojo los abandonaba.

Los otros ministros, le imitaron y toda la caravana pudo salir de Madrid sin dificultad. Todo iba bien, hasta la llegada a Tarancón que está a unos 80 kilómetros de Madrid; pero uan vez ahí, las milicias anarquistas vigilaban...

Largo Caballero, que llegó en primer lugar, pudo pasar después de algunas explicaciones; pero cuando los milicianos se dieron cuenta de que todo el Gabinete trataba de huir, empezaron a desconfiar. Así es que se detuvo a los ministros, diciéndoles que no pasarían y que no tenían más que volverse a Madrid. En vano discutieron e incluso se enfadaron. No había nada que hacer.

El subsecretario de Hacienda, que trató de pasar a la fuerza tuvo que desistir ante la amenaza de las ametralladoras. Así es que todos los ministros tuvieron que volverse, pero por otro lado la vuelta a Madrid era de lo más peligrosa, pues se temía que los nacionales ocupasen ya la carretera.

Así es que fué la red de carreteras construidas por Primo de Rivera, lo que permitió la huida de los nefastos ministros marxistas. En efecto, examinado el mapa se ve que se puede evitar Tarancón, dando un largo rodeo hacia el Sur por Chinchón y Alcabete o hacia el Norte por Alcabete de Henares y Cuencas.

Después de un viaje de toda la noche por una de estas carreteras los Ministros republicanos, gracias a Primo de Rivera, pudieron llegar a Valencia.

"LE JOUR"

UNA COMPARACION POCO AFORTUNADA

Ante la toma de Madrid, los comunistas internacionales, se esfuerzan a preparar la opinión mundial este acontecimiento para que no se descorazonen los amigos del marxismo. A este respecto el Embajador provisional de la España marxista en París, Araquistáin, dió a la Prensa francesa una explicación lamentable.

"Bajo el punto de vista militar -- dijo -- Madrid no tiene ninguna importancia. El Gobierno no dirigirá la guerra desde otra ciudad a semejanza de lo que hizo el Gobierno francés cuando en 1914, tuvo que instalarse en Burdeos".

Esta comparación no es muy afortunada ni del agrado de la mayoría de los franceses. Seguramente Araquistáin, no se hubiera atrevido a hacerla delante del General Gallieni, cuyo mayor timbre de gloria fué el haber comprendido que salvar a París era ganar la batalla del Marne y además la guerra. Perder Madrid, por el contrario, es renunciar a la victoria.

Comentando una iniciativa

La Marcha Real, himno nacional

Don Victor de la Serna, en